



REPUBLIQUE DU CONGO



**RAPPORT SUR LA CELEBRATION DE LA JOURNEE
MONDIALE DE L'ALIMENTATION ET DU
TELEFOOD EN REPUBLIQUE DU CONGO**

LE 16 OCTOBRE 2009

I - PREPARATIFS DE L'EVENEMENT

La Journée mondiale de l'alimentation et du Telefood 2009 a été célébrée sous le thème « **Atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise** ».

En République du Congo, les activités de cet événement ont été supervisées par un Comité national JMA/TELEFOOD. Le Comité national est dirigé par Madame BAMANA DANDOU Georgette, Directrice Générale de l'Agriculture, Point focal JMA/Telefood.

La phase préparatoire de la Journée Mondiale de l'Alimentation a été marquée par la tenue des réunions hebdomadaires et mensuelles, allant du 31 Août au 05 Octobre 2009, du Comité national de la JMA/TeleFood et des partenaires (ONGs et Groupements des producteurs agricoles). Ces réunions ont abouti à l'élaboration d'un programme d'activités.

La Journée Mondiale de l'Alimentation a commencé avec la célébration de la Journée Internationale de la Femme Rurale. La JMA a été également célébrée dans le département de la Likouala en partenariat avec l'ONG "Cellule d'Encadrement pour la Promotion Agro-communautaire/Coopération pour le Développement du Congo" (CEPAC-CODECO).

II - DEROULEMENT DES ACTIVITES

Les activités de la Journée Mondiale de l'Alimentation se sont déroulées selon le programme ci-après :

Du 09 au 10 Octobre 2009, un marché artisanal s'est tenu dans l'enceinte de la Maison de la Femme du Ministère de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement.

Du 12 au 13 Octobre, diffusion par la Télévision congolaise de la cassette vidéo reçu du Siège de la FAO sur le thème de la Journée pour la sensibilisation du public sur cet événement.

Le 14 Octobre 2009, pavoisement de la ville avec des banderoles portant le thème de la Journée Mondiale de l'Alimentation.

Le 14 Octobre 2009, enregistrement du message du Gouvernement lu par Monsieur Rigobert MABOUNDU, Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage.

Le 15 Octobre, enregistrement dans le Bureau du Représentant du message du Directeur Général de la FAO, lu par Monsieur Dieudonné KOGUIYAGDA, Représentant de la FAO au Congo. Ce message a été commenté en langue nationale (Kituba), par Mme MATSIMOUNA née LEMBIDILA Hélène, chargée de l'information à la Représentation de la FAO.

III - CELEBRATION OFFICIELLE DE LA JOURNEE MONDIALE DE L'ALIMENTATION LE 16 OCTOBRE 2009

Les festivités de la Journée Mondiale de l'Alimentation ont débuté cette année, **le 15 octobre 2009**, dans le jardin du Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage, par **l'ouverture de l'exposition vente des produits agro-alimentaires**, organisée par le Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage en partenariat avec la Représentation de la FAO, les groupements des maraîchers, la coordination des ONGs et les

producteurs privés, sous le patronage de Monsieur le Directeur de Cabinet de Son Excellence Monsieur le Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage, en présence de Monsieur le Représentant de la FAO, de Monsieur le Coordonnateur Résident du PNUD et d'autres invités de marque. Près de deux cent cinquante personnes ont pris part à cette manifestation.

Deux (2) allocutions ont été prononcées à cet effet :

- le discours de Monsieur le Représentant de la FAO, délivrant le message du Directeur Général de la FAO ;
- l'allocution de Monsieur le Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage, lu par Son Directeur de Cabinet

Après ces deux allocutions, s'en est suivie la visite de l'exposition vente des produits agropastoraux, halieutiques et agro alimentaires. Il y a eu environ cinquante (50) exposants parmi lesquels on compte : les éleveurs, les maraîchers, les pisciculteurs et les transformateurs des produits.

Cette exposition a permis aux producteurs d'une part de se connaître et d'échanger et, d'autre part aux visiteurs d'apprécier les potentialités et s'approvisionner en produits locaux de bonne qualité.

Le 15 Octobre, célébration de la journée Internationale de la Femme Rurale.

Exposition vente

Les activités de la journée Internationale de la Femme Rurale ont commencé du 9 au 10 Octobre 2009 par l'exposition vente des œuvres d'art à la Maison de la Femme, initiée par Madame la Ministre de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement. Elle avait pour objectif de promouvoir la consommation interne des produits artisanaux réalisés par les femmes.

Causerie Débat

Il a été organisé également une causerie débat à la Maison de la Femme, placée sous le patronage de Son Excellence Madame Jeanne Françoise LECKOMBA LOUMETO, Ministre de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement, entourée de Monsieur David LAWSON, Représentant du Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) et Monsieur Dieudonné KOGUIYAGDA, Représentant de la FAO au Congo. Elle a connu la participation de plus de trois cent (300) personnes, venues des horizons divers.

Dans son allocution, Madame la Ministre a rappelé qu'au Congo, les femmes rurales représentent 70 % de la main d'œuvre agricole et assurent de 60 à 80 % de la production alimentaire totale. Aussi, compte tenu de la crise que traverse le monde, il faut prendre des mesures en faveur de cette couche sociale afin d'assurer la sécurité alimentaire dans notre pays.

Au cours des débats, des suggestions ont été formulées parmi lesquelles :

- Sensibiliser les femmes rurales sur l'élaboration des projets et les possibilités d'appui par le Fonds de Soutien à l'Agriculture ;
- Augmenter les fonds alloués par la FAO et l'UNFPA aux activités génératrices des revenus en faveur des femmes ;
- Aider et renforcer les capacités techniques des promoteurs pour l'élaboration des projets en vue de bénéficier des crédits alloués.

Avant de clôturer la cérémonie, Madame la Ministre a fait la synthèse de toutes les interventions et a remercié tous les partenaires au développement et surtout les femmes qui ont répondu massivement à leur invitation et pour l'engagement pris afin de promouvoir la production agricole.

Diffusion des messages

Il y a eu le même jour, la diffusion du message du Gouvernement et celui du Directeur Général de la FAO à la radio, la télévision nationale et à DRTV, au journal de 16 heures, 18 heures, 20 heures et 21h00.

LE 16 OCTOBRE 2009

A l'occasion de la célébration de la JMA, un espace communicationnel a été offert aux différentes structures et projets sous tutelle. Profitant de cette occasion, la Coordination du Projet de Développement Rural (PRODER 3) financé par le Fonds International de Développement Agricole FIDA, a organisé une conférence de Presse.

Au total une quarantaine de journalistes représentant 23 organes de presse ainsi que le Directeur de Cabinet de Monsieur le Ministre de l'Agriculture, Monsieur le Représentant de la FAO, la Directrice Générale de l'Agriculture et l'Unité de Coordination du PRODER 3, étaient présents à cette rencontre.

Elle a permis aux journalistes ainsi qu'aux producteurs d'être informés sur les objectifs et les stratégies de mise en œuvre des projets de développement exécutés avec l'assistance du Fonds International de Développement Agricole.

IV – MATERIEL DISTRIBUE

- Copies du Message du Directeur Général de la FAO ;
- Note d'information sur le thème de la JMA/TeleFood ;
- Affiches sur la JMA/TeleFood

V - MATERIEL PREPARE

- Tee-shirts
- Banderoles

La couverture médiatique a été assurée par la Radio et la Télévision Nationale, la Radio Rurale, DRTV et la Presse écrite (Les Dépêches de Brazzaville).

VI - ANNEXES :

- Discours du Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage à l'occasion de la JMA ;
- Discours du Représentant de la FAO à l'occasion de la JMA ;
- PHOTOS
- Journée des Nations Unies (UN4U)
- Programme des Journées des Nations Unies

**ANNEXE I - MESSAGE DU GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE
PAR MONSIEUR RIGOBERT MABOUNDU, MINISTRE
DE L'AGRICULTURE ET DE L'ELEVAGE**

Mesdames, Messieurs

Chers opérateurs de l'agriculture, de l'Élevage et de la Pêche,

A l'occasion de la célébration de la Journée Mondiale de l'Alimentation, et au regard du thème arrêté pour l'année 2009 par l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'Agriculture (FAO) à savoir : « atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise », le Gouvernement de la République du Congo présente à la réflexion des Congolais les trois préoccupations suivantes :

Premièrement : il n'y a de fatalité, ni dans les crises que connaît actuellement le monde (crise énergétique, climatique, financière et alimentaire), ni dans le déficit de notre pays.

Deuxièmement : Ce sont les moments des crises qui révèlent les talents et les capacités de sursaut des peuples patriotes et forts, quand ces peuples décident d'agir plutôt que de subir.

Troisièmement : Le Président de la République, son excellence Monsieur Denis SASSOU NGUESSO, a tracé le chemin d'Avenir pour la transformation sociale du Congo en général, celle du secteur agro-pastoral et de la pêche en particulier.

Les leviers du développement rural sont désormais en place, notamment la réforme foncière, la mécanisation agricole, le Fonds de soutien à l'Agriculture, les pistes rurales avec les projets de la coopération multilatérale, la formation qualifiante avec le lancement des travaux du Centre de Démonstration de Techniques Agricoles Chinoises, semences améliorées. Dès lors, les acteurs du secteur agro-pastoral ne doivent plus douter de la volonté du Gouvernement de relever les défis de la sécurité alimentaire.

Avec la pose de la première pierre du projet « Nouveaux villages Agricoles » et l'application des mesures fiscal-douanières incitatives, décidées par le gouvernement de la République le 12 mai 2008, et le retour à la commercialisation, c'est tout le secteur agricole qui est engagé dans la voie irréversible de la transition.

Oui, les congolais peuvent et doivent sortir des crises et déficits alimentaires.. Pourvu que nous nous mettions au travail, comme les peuples des pays autosuffisants. C'est une question de dignité. Nous en avons les moyens.

Puisse le Programme National pour la sécurité Alimentaire (PNSA) 2008-2010, qui est le cadre de mobilisation de toutes les ressources naturelles, financières, techniques et humaines, rassembler les efforts de tous les acteurs des nobles métiers de la terre pour que :

- Vive le patriotisme économique ;
- Vive la gouvernance agro-pastorale ;
- Vive l'indépendance alimentaire,

Mesdames et Messieurs,

Je vous remercie.

**ANNEXE II - DISCOURS DE MONSIEUR DIEUDONNE KOGUIYAGDA, REPRESENTANT
DE LA FAO A L'OCCASION DE LA CELEBRATION DE LA JOURNEE
MONDIALE DE L'ALIMENTATION ET DE TELEFOOD 2009
15 octobre 2009**

Monsieur le Directeur du Cabinet du Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage,
Monsieur le Représentant du cabinet du Chef de l'Etat,
Chers collègues, Représentants des Agences du Système des Nations Unies,
Messieurs les Directeurs Généraux du Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage,
Messieurs les Directeurs Généraux du Ministère de la Pêche et de l'Aquaculture,
Messieurs les Directeurs Généraux du Ministère de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la
Femme au développement,
Messieurs les Directeurs Généraux du Ministère des Petites et Moyennes entreprises,
Messieurs les Directeurs Généraux du Ministère du Commerce et des approvisionnements,
Monsieur le Représentant de la Chambre de Commerce,
Monsieur le Représentant de l'UNOC,
Messieurs les Directeurs Centraux du Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage,
Chers Producteurs et Participants,
Chers invités,

Permettez-moi au nom du Directeur Général de la FAO, le Docteur Jacques DIOUF, de remercier le
Gouvernement de la République du Congo pour l'occasion qui m'est donnée de m'adresser à vous ce
jour 15 octobre, jour du lancement de la célébration de la Journée Mondiale de l'Alimentation et du
TeleFood 2009.

Le thème retenu cette année 2009 est « **Atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise** ». Comme le dit le Directeur Général de la FAO dans son message, « plus d'un milliard de personnes souffrent de sous-alimentation dans le monde, soit environ cent millions de plus que l'année dernière. Chaque jour donc, une personne sur six souffre de la faim... conséquence de la crise économique mondiale qui a entraîné une baisse des revenus et des possibilités d'emploi des personnes pauvres réduisant ainsi considérablement leur accès à la nourriture ».

Hier, cette course pour la sécurité alimentaire se heurtait à la dimension environnementale du développement, au changement climatique. Aujourd'hui, elle est confrontée en plus, à la crise économique mondiale, rendant ainsi difficile l'investissement agricole.

La crise mondiale n'épargne pas les petites exploitations agricoles où vivent et travaillent 70 pour cent de ceux qui ont faim dans le monde.

Venant dans le sillage de la crise liée à la flambée des prix des denrées alimentaires et des produits énergétiques en 2007-2008, cette deuxième crise met les zones rurales des pays en développement dans une situation critique en frappant les pauvres avant qu'ils ne soient remis de la précédente. Et avec l'aggravation du chômage, ceux qui avaient quitté leur famille pour aller travailler en ville ou à l'étranger ne peuvent plus envoyer autant d'argent chez eux. Dans les petits villages agricoles, les pauvres ont déjà dépensé toutes leurs économies pour acheter de quoi se nourrir.

La crise économique mondiale domine l'actualité et est au premier rang des préoccupations des gouvernements. Ceux-ci cherchent à remettre les économies sur la voie de la prospérité à coup de milliards de dollars. Mais qui va renflouer les pauvres ?

Cette récession n'est pas la première. Il faut tirer les enseignements des mesures prises par les différents pays pour défendre la sécurité alimentaire au cours des chocs précédents afin d'être mieux à même d'affronter ceux de demain.

Mais, l'appui aux petits producteurs dans les pays à déficit vivrier reste constant, car il constitue une contribution importante à l'effort mondial pour la survie de l'humanité. La collecte des fonds organisée par la FAO concourt à la concrétisation de cet appui. Les fonds des TeleFood permettent de soutenir les petits projets afin de lutter contre la faim et la pauvreté.

Aujourd'hui prend fin la campagne TeleFood ouverte le 16 octobre 2008. Mais la campagne TeleFood reste un processus continu, qui devrait contribuer, à soutenir les petits exploitants dans leurs efforts vers des lendemains meilleurs.

Alors, comme le Directeur Général de la FAO nous y invite, « en cette Journée Mondiale de l'alimentation, réaffirmons une fois pour toutes qu'atteindre la sécurité alimentaire doit être une priorité mondiale, que l'on soit ou non en période de crise ».

Je voudrais saisir cette occasion pour renouveler au Gouvernement de la République du Congo, la disponibilité de la FAO à l'appuyer dans toutes les initiatives qui visent à renforcer la sécurité alimentaire du pays, et surtout celle des couches les plus vulnérables, et ce, de manière concertée dans le cadre de la Coordination du Système des Nations Unies au Congo et des Partenaires Techniques et Financiers. La FAO ne ménagera aucun effort pour atteindre cet objectif.

La nourriture est un besoin humain de base et un droit humain fondamental. C'est en reconnaissance de cela que la FAO a convoqué un Sommet mondial sur la sécurité alimentaire au niveau des Chefs d'Etat et de Gouvernements, au siège de l'Organisation à Rome, du 16 au 18 Novembre 2009, pour trouver les voies et moyens afin de réaliser le premier Objectif du Millénaire pour le Développement.

Vive la coopération internationale

Je vous remercie.

ANNEXE III - PHOTOS



Commémorée le 24 octobre 2009, la Journée des Nations Unies, 64ème du genre depuis la fondation de l'Organisation, a été placée sous le thème "*Les Nations Unies travaillent pour vous*" en République du Congo. Certaines activités spécifiques, organisées aux alentours de la même période, ont été intégrées à la trame des manifestations relatives à la Journée des Nations Unies telles que :

1) La Journée mondiale de l'alimentation (JMA)

Sous le thème « Atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise », célébrée les 15 et 16 octobre 2009 en articulation avec la Journée mondiale de la femme rurale, le 15 octobre 2009.

2) La Journée internationale pour l'éradication de la pauvreté (JIEP)

Du 17 au 19 octobre 2009, les manifestations de la JIEP se sont déroulées à Dolisie, chef-lieu du Département du Niari (plus de 400 km au sud de Brazzaville), sous le patronage de Mme Jeanne Françoise Leckomba Loumeto Pombo, Ministre de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement en présence de M. Lamin Manneh, Représentant Résident du PNUD. Placées sous le thème «Les enfants et les familles s'élèvent contre la pauvreté».

4) Debout contre la pauvreté

Sous une pluie battante, environ 200 jeunes gens se sont retrouvés le 17 octobre 2009, à l'UNIC pour participer à l'événement co-organisé par l'UNIC et l'Association Couleurs Congolaises.

La célébration de la Journée des Nations Unies, a donné lieu à la visite du 21 au 23 octobre 2009, des premières réalisations à Gamboma, du Plan Cadre des Nations Unies pour l'Aide au Développement (UNDAF 2009-2013) du pays.

A cet effet, une mission conjointe du Système des Nations Unies et du Gouvernement a séjourné du 21 au 23 octobre à Gamboma (325 km au nord de Brazzaville) avec une participation effective du Représentant de la FAO.

Dans cette localité, les Agences du Système des Nations Unies, chacune selon son mandat, développent en convergence divers projets au bénéfice des populations locales.

La série des activités organisées à Gamboma a été close par une cérémonie officielle le 23 Octobre 2009.

**ANNEXE V - PROGRAMME INDICATIF DE CELEBRATION DU 64^{ème} ANNIVERSAIRE DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES EN REPUBLIQUE DU CONGO**

15 au 24 octobre 2009

Brazzaville, Dolisie, Gamboma

« Les Nations Unies travaillent pour vous » (UN4U)

| Activités | Dates | Détails | Heures | Lieux | Responsables |
|--|------------------------|---|-------------|---|---|
| 1. Célébration de la Journée Mondiale de l'Alimentation (JAM) : <i>« Atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise »</i> | 09-10 oct. 2009 | - Marché artisanal | | Brazzaville Maison de la Femme | <i>Patronage</i> : Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage <i>Agence lead</i> : FAO |
| | 12-13 oct. 2009 | - Diffusion du spot de sensibilisation sur le thème de la JMA/Telefood 2009 | | Radio Congo Télé-Congo | |
| | 14 octobre 2009 | - Pavoisement de la ville avec les banderoles | | Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage, FAO, Centre-Ville | |
| | | - Enregistrement du message du Directeur Général de FAO lu par le Représentant de la FAO | 12h00 | Bureau FAO | |
| | | - Enregistrement du message du Gouvernement | 10h00 | Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage | |
| | 15 octobre 2009 | - Diffusion du message du Directeur Général de la FAO - Diffusion du message du Gouvernement | | Radio Congo Télé-Congo DRTV | |
| | 15 octobre 2009 | Célébration de la Journée Internationale des Femmes Rurales <i>Thème : « Atteindre la sécurité alimentaire en temps de crise ».</i> - Causerie-débat | 10h00 | Maison de la Femme | <i>Patronage</i> : Ministre de la Promotion de la Femme et de l'Intégration de la Femme au Développement <i>Agence lead</i> : FAO |
| | 15 octobre 2009 | - Cérémonie d'ouverture de l'exposition-vente par Monsieur le Directeur de Cabinet de Son Excellence Monsieur le Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage | 09h00 | Jardin du Ministère de l'Agriculture et de l'Elevage | <i>Patronage</i> : Ministre de l'Agriculture et de l'Elevage <i>Agence lead</i> : FAO |
| | 16 octobre 2009 | Clôture de l'exposition-vente : | 16h00 | | |
| 2. Célébration de la Journée Internationale pour l'éradication de la pauvreté (JIEP) : <i>« Children and families speak out against poverty »</i> | 16 octobre 2009 | Départ de la délégation de Brazzaville | 08h00 | Brazzaville | <i>Patronage</i> : Ministre d'Etat, Coordonnateur du Pôle Economique, Ministre de l'Economie, du Plan, de l'Aménagement du Territoire et de l'Intégration |
| | | Arrivée de la délégation à Dolisie | 09h00 | Dolisie | |
| | | Installation de la délégation dans les sites d'hébergement | 09h00-10h00 | | |
| | 17 octobre 2009 | Arrivée des participants | 08h00-08h30 | | |
| | | Arrivée des autorités locales | 08h30-08h40 | | |
| | | Arrivée des chefs d'agences du SNU | 08h40-08h50 | | |

| | | | | | |
|---|------------------------|---|-------------|---|---|
| | | Arrivée des membres du Gouvernement | 08h50-09h00 | | <i>Agence lead</i> : PNUD |
| | | Arrivée du Ministre d'Etat, Ministre du Plan et de l'Aménagement du Territoire ou son représentant | 09h00-09h10 | | |
| | | Mot du maître de cérémonie | 09h10-09h15 | | |
| | | Mot de bienvenue du Maire de la ville de Dolisie | 09h20-09h30 | | |
| | | Discours du Président du Conseil départemental du département du Niari | 09h35-09h45 | | |
| | | Discours du Coordonnateur Résident du SNU, Représentant Résident du PNUD au Congo | 09h50-10h00 | | |
| | | Discours d'ouverture du Ministre d'Etat, Ministre du Plan et de l'Aménagement du Territoire ou de son représentant | 10h05-10h20 | | |
| | | Pause-café | 10h20-10h35 | | |
| | | Exposé 1 : - La pauvreté dans le département du Niari : Etat des lieux et réponses locales - Débats et échanges | 10h35-11h35 | | |
| | | Projection d'un film sur l'appui du PNUD dans le cadre de la lutte contre la pauvreté | 11h35-12h00 | | |
| | | Exposé 2 : - Développement local et développement durable dans le département du Niari : Enjeux et perspectives - Débats et échanges | 12h00-13h00 | | |
| | | Pause déjeuner | 13h00-14h30 | | |
| | | Visite de quelques réalisations du PNUD/SNU | 14h30-15h30 | | |
| | | Rencontre sportive | 15h30-17h30 | | |
| | | Pause | 17h30-19h00 | | |
| | | Dîner et Animation culturelle par un orchestre de la place | 19h00-22h00 | | |
| 3. Stand Up and Take an Action 2009 | 17 octobre 2009 | Programme en cours d'élaboration. | Dolisie | Dolisie | <i>Agence lead</i> : UNIC <i>Partenaires</i> : ONG |
| | 19 octobre 2009 | Retour de la délégation à Brazzaville de la délégation ayant pris part aux cérémonies de la JIEP à Dolisie | 08h00 | Brazzaville | |
| 4. Campagne « L'ONU pour Toi » (UN4U) pour les lycéens | 21 octobre 2009 | - Mot introductif du Maître de Cérémonie - Allocution du Coordonnateur Résident du SNU - Allocution du Représentant du MEPSA - Allocution du Représentant du MAEC - Projection du documentaire « Les Nations Unies, c'est votre monde » | 10h00-12h00 | Brazzaville (Auditorium du Ministère des Affaires Etrangères et de la Francophonie) | <i>Patronage</i> : Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération <i>Agence lead</i> : UNIC <i>Partenaires</i> : - Ministère de l'Enseignement Primaire et Secondaire chargé de l'Alphabétisation (MEPSA) |

| | | | | | |
|--|-----------------|--|-------------|--|---|
| | | <ul style="list-style-type: none"> - Communication 1 : La coopération Nations Unies - République du Congo par un Représentant du Ministère des Affaires Etrangères - Communication 2 : L'action des Agences du Système des Nations Unies en République du Congo par un Chef d'Agence des Nations Unies - Projection de documentaire : « <i>Scellons l'accord</i> ». (3') - Communication 3 : Les changements climatiques : comment les jeunes peuvent-ils contribuer à ralentir ses effets ? par Mme Marguerite Homb, Présidente de l'ONG Espace Créateurs - Témoignage d'un Chef d'Agence du SNU - Questions-réponses - Photo de famille - Apéritif - Fin de la cérémonie. | | | - ONG Espace Créateurs |
| 5. Mission conjointe Gouvernement-SNU à Gamboma | 21 octobre 2009 | Départ de Brazzaville pour Ollombo | 11h00 | Siège PNUD | Ministre de l'Enseignement Primaire, Secondaire chargé de l'Alphabétisation ; |
| | | Arrivée à Ollombo | 16h00 | Ollombo | |
| | | Installation à l'hôtel | 16h30-18h00 | | |
| | 22 octobre 2009 | Départ d'Ollombo pour Gamboma Centre | 07h00 | Ollombo | |
| | | Visite des projets du SNU (projets à déterminer par les agences) | 10h00-12h00 | Gamboma Centre | |
| | | Déjeuner | 12h30-13h30 | | |
| | | Visite des projets du SNU (projets à déterminer par les agences) | 14h00-16h00 | | |
| | | Départ de Gamboma Centre pour Ollombo | 16h30 | | |
| | 23 octobre 2009 | Arrivée à Ollombo | 18h30 | Ollombo | |
| | | Départ d'Ollombo pour Gamboma Centre | 07h00 | Ollombo | |
| | | <u>Cérémonie officielle à Gamboma-Centre</u> | 10h00-12h00 | Gamboma (Salle de réunion de la Sous-préfecture de Gamboma Centre) | |
| | | <ul style="list-style-type: none"> - Animation culturelle - Présentation sur les Programmes conjoints du SNU - Débats - Mot de circonstance de Monsieur le Sous-Préfet - Mot de circonstance de Monsieur le Coordonnateur Résident - Mot de circonstance du Ministre de l'Enseignement Primaire, Secondaire et de l'Alphabétisation - Distribution des brochures sur le programme conjoint Santé - Visite de l'exposition sur les documents de politiques | | | |

| | | | | | |
|--|------------------------|--|-------------|--------------------------|--|
| | | et de stratégies élaborés par le Gouvernement avec l'appui du SNU - Fin de la cérémonie | | | |
| | | Départ de Gamboma Centre pour Brazzaville | 12h30 | | |
| | | Arrivée à Brazzaville | 17h30 | Brazzaville (Siège PNUD) | |
| 6. Célébration de la Journée des Nations Unies (JNU 2009) | 24 octobre 2009 | Enregistrement du message du Secrétaire général de l'ONU | 11h00-12h00 | Bureau CRRR | |
| | | Matinée des activités sportives et culturelles inter-agences : - Compétition de Pétanque ; - Match de Football ; - Rencontres de Nzango (Nations Unies - SNPC) ; - Une marche. | Matinée | OMS AFRO | <i>Agences lead</i> : Association du personnel de l'OMS Afro (ASA) avec les associations de personnels des agences du SNU. |
| | | <i>Soirée en l'honneur des Corps constitués nationaux et internationaux :</i> - Animation Culturelle - Mot du Président de l'Association du Personnel - Lecture du message du Secrétaire Général de l'ONU et du mot de circonstance de Monsieur le Coordonnateur Résident - Mot de circonstance du Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération. - Dîner - Diffusion de la mission conjointe du Gouvernement-SNU à Gamboma - Animation culturelle. | 20h00-22h00 | Jardin du PNUD | <i>Patronage</i> : Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération <i>Agence lead</i> : GCSNU <i>Nombre d'invités</i> : 200 maximum. |
| | | Diffusion des messages du Gouvernement et du Secrétaire Général de l'ONU au Journal | 20h00-20h30 | Télé-Congo DRVT | <i>Suivi</i> : GCSNU. |
| | | Diffusion en page magazine de la mission conjointe Gouvernement-SNU à Gamboma | 20h30-21h00 | Radio Congo | |